
 

 

 

Atividades da Reunião 

Reunião do Fórum de Governança 

Turística do Polo São Luís 2023 

Data: 18 de Agosto de 2023 

Início: 15:00 

Fim: 16:30 

Local: Modo virtual via Google Meet 

Solicitante: Fórum de Governança Turística do Polo São Luís 

 

PAUTAS: 

1. Cursos ofertados pela Instância de Governança; 

2. Considerações sobre o Festival Gastronômico; 

3. Considerações da parceria com o polo Floresta dos Guarás; 

4. Outros assuntos pertinentes. 

 

DESCRIÇÃO: 

No dia 18 de agosto de 2023, reuniram-se os representantes dos municípios 
que compõem a Instância de Governança Polo São Luís sendo eles: Saulo 
Ribeiro (Secretário de São Luís), Edson Duarte (Secretário de Raposa), Jedson 
Coelho (Secretário de Alcântara), André (representante de São José de 
Ribamar), Brenda Leite (SETUR/São Luís), Danilo Costa (SEMICT/Paço do 
Lumiar) Wesly Lima (bolsista-UFMA), técnicos e demais convidados presentes. 
 
O Danilo Costa (SEMICT/Paço do Lumiar) deu início a reunião dando as boas 
vindas aos presentes, apresentou o novo membro da Instância de Governança, 
Wesly Lima (bolsista-UFMA) e logo em seguida apresentou as pautas referentes 
à reunião, sendo a primeira delas o plano de ação dos cursos ofertados pela 
secretaria de cada município. Logo em seguida cada um dos membros relatou 
como está o andamento do processo de produção dos seus respectivos cursos. 
A professora Janete explicou que está trabalhando para que o curso seja feito 
de modo semipresencial, o Edson (Secretário de Raposa) solicitou o curso EAD 
e justificou que falta apenas o espaço, o Saulo (Secretário de São Luís) relatou 
que falta apenas ajustar o orçamento para dar início. Então ficou decidido da 
seguinte forma:  
 
Informações de segurança em serviços turísticos: Raposa (outubro) 
 
Hospitalidade e cordialidade em empreendimentos gastronômicos: Paço do 
Lumiar, Raposa e SJR (outubro)  
 
Técnico em Guia de Turismo: São Luís (setembro) 
 



 

 

Informações Turística: Polo São Luís (outubro) 
 
Empreendedorismo “Artesanato e Gastronomia”: Alcântara (A definir) 
 
Em seguida Danilo (SEMICT/Paço do Lumiar) parabenizou a equipe pelo 
Festival Gastronômico realizado na feirinha, e indagou se o festival terá 
continuidade. Os membros concordaram em dar continuidade, Saulo 
(Secretário de São Luís) sugeriu que o festival se estendesse aos demais 
municípios, porém com um novo formato. Durante o diálogo surgiram várias 
ideias. Contudo ficou decidido em marcar uma nova reunião para tratar apenas 
do Festival Gastronômico, a forma de como será realizado, e qual a data que 
cada município irá realizar.  
A pauta seguinte foi referente a sinalização turística. Edson Duarte (Secretário 
de Raposa) sugeriu que fosse marcada uma reunião com a Agência Estadual 
de Mobilidade Urbana e Serviços Públicos (MOB) para começar o processo de 
sinalização. 
Por fim, Saulo contou como foi a visita ao polo Floresta dos Guarás, fez as 
devidas considerações, e por fim convidou os demais participantes para o ato 
de assinatura do termo de cooperação entre os polos São Luís e o polo Floresta 
dos Guarás. O turismólogo Danilo agradeceu a presença de todos e finalizou a 
reunião. 
 

Ficou pendente aos municípios: 

- Definir o local e data dos seus respectivos cursos; 

- Uma nova reunião para determinar como será o formato Festival Gastronômico 

e o mês de realização de cada município; 

- Marca uma reunião com Agência Estadual de Mobilidade Urbana e Serviços 

Públicos (MOB) para tratar sobre a sinalização turística; 

   -  ALCÂNTARA - Sugerir a data de realização do seu curso. 

 

Não restando nenhuma dúvida sobre os temas abordados, a reunião foi 
finalizada. 
 
 Sem nada mais a tratar lavro esta ata; 
 

 

 

 


